

## FOURNIR DES MOYENS POUR LUTTER CONTRE LES FAKE NEWS ET LA DÉSINFORMATION EN LIGNE



### Manuel Break the Chain

Le premier résultat du projet est dorénavant disponible et gratuitement !

Le manuel Break the Chain s'adresse avant tout aux formateurs en éducation aux médias dans le cadre de cours pour adultes, mais il peut aussi offrir des informations importantes sur la question de la désinformation à toute personne intéressée! Notre intention n'est pas d'enseigner ce qui est bien ou mal et ce qu'il faut penser, mais plutôt de fournir des conseils sur la façon d'aborder le contenu des médias et faire preuve d'esprit critique.

L'objectif du projet Break the Chain à travers toutes ses actions sont les suivants :

- aider les adultes à identifier l'impact que les fake news et la désinformation ont sur notre comportement et trouver des moyens d'y remédier.
- fournir une approche holistique, en se concentrant sur la présentation de toutes les informations pertinentes concernant les fake news et la désinformation, leur impact sur nos décisions et les moyens de les détecter.

La première partie du manuel traite la désinformation d'un point de vue théorique, en expliquant le phénomène dans son contexte historique, ainsi que dans l'environnement médiatique contemporain.

Une part considérable est consacrée aux objectifs et techniques de la désinformation, car elle permet de comprendre les motifs et astuces utilisées pour manipuler l'opinion publique.

Le manuel fournit aussi des informations essentielles sur le rôle d'Internet et du monde des médias, les processus cognitifs et les aspects émotionnels et expliquent pourquoi la présentation de faits scientifiques fondés sur des preuves ne suffit souvent pas à changer nos convictions. Un autre chapitre traite des spécificités de l'enseignement aux adultes de plus de 55 ans, de la neuroplasticité ou du traitement des données profondes et fournit aussi des outils simples pour maîtriser le processus.

La deuxième partie présente des exemples de plans de cours sur des sujets cruciaux et des conseils spécifiques pour enseigner aux adultes de manière efficace, sensible et divertissante.



# L'objectif du Manuel

L'objectif du manuel est de préparer les enseignants et formateurs aux tâches et activités qui imposent aux étudiants de traiter en profondeur des informations acquises, de les appliquer en pratique et de les intégrer dans les connaissances et compétences existantes.

Dans le même temps, sont également présentés les moyens numériques qui faciliteront la mise en œuvre de cours pertinents et aideront les adultes à participer à la formation virtuelle

## Quel est le public cible du Manuel?

Le manuel n'est pas destiné uniquement aux formateurs en éducation aux médias. Grâce à sa partie théorique facile à comprendre et concise (même s'il s'agit d'un défi pour un sujet aussi complexe que la désinformation), il peut servir au grand public de source pour comprendre les bases du sujet ou pour trouver des réponses sur la manière de parler à des personnes ayant une vision du monde différente. Après tout, nous sommes tous sensibles à la désinformation !

## Réunion de projet à Rotterdam

Oui, c'est nous! L'équipe Break the Chain s'est finalement rencontrée en face-à-face à la fin du mois de février 2023. Outre le renforcement des liens, nous avons discuté des progrès et des prochaines étapes du projet. Vous pouvez vous tenir prêt pour le deuxième résultat du projet qui est une application Web comprenant des activités telles que des quiz, des textes et des vidéos sur le thème des fake news et de la désinformation !



**[LE MANUEL EST DISPONIBLE ICI](#)**

Scannez le QR Code et suivez-nous sur les réseaux sociaux :

